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  При лечении коронавируса важно ориентироваться на сатурацию
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Губернатор 
Александр Гусев 
о настоящем 
и будущем 
региона

Как проходило 
озеленение 
города Богучара

Из-за COVID-19 в этом году 
уже умерли 39 богучарцев
За весь 2020 год было зафиксировано 16 летальных исходов 

В Богучарском районе с 23 по 27 сентя-
бря COVID-19 заболел еще 171 человек. 
Госпитализирован – 31. С начала года 
зарегистрировано около 1500 случаев 
заражения COVID-19. 39 жителей рай-
она умерли в различных учреждениях 
области от новой коронавирусной ин-
фекции и ее осложнений. С чем связан 
рост заболеваемости, как проявляет се-
бя инфекция сейчас, правда ли, что сре-
ди заболевших немало вакцинирован-
ных – об этом и многом другом в интер-
вью нам рассказал заместитель главно-
го врача Богучарской районной больни-
цы Руслан Станкевич.  

Поражение легких неминуемо

Мы неоднократно говорили о том, 
что вирус мутирует. Могут ли такие из-
менения повлиять на симптомы его про-
явления у человека? Если да, то есть 
ли кардинальные отличия от уже из-
вестных?

– В настоящее время от-
мечается более агрессивное 
течение новой коронавирус-
ной инфекции, что связано, 
вероятно, с преобладанием 
распространения дельта-
штамма COVID-19. Основ-

ные симптомы прежние: кашель, выра-
женная слабость, лихорадка, боль в гор-
ле. Характерные симптомы, которые рань-
ше наталкивали на мысль о ковиде – от-
сутствие обоняния и вкуса – сейчас не так 
часто встречаются. Мы видим в ряде слу-
чаев наличие жидкого стула и тошноты у 
пациентов, не связанные с приемом анти-
биотиков, часто снижается артериальное 
давление, в том числе у людей, страдаю-
щих артериальной гипертензией. У неко-
торых пациентов в последнее время отме-
чались обморочные эпизоды.

Дожди замедлили ход 
полевых работ

Идущие в последнее время поч-
ти каждый день дожди не дают 
полеводам района активно про-
водить работы в поле. За по-
следнюю неделю аграриям уда-
лось посеять озимые культуры 
всего на 1,5 тыс. га. На 27 сентя-
бря из запланированных 40 тыс. 
га сев проведен на 33,6 тыс. га. 
Завершили работы на озимых 
площадях полеводы из Шури-
новки, Липчанки и Старотолуче-
ево. Также замедлились темпы 
работ по уборке подсолнечника, 
за неделю маслосемена убра-
ны не более чем на 0,5 тыс. га. 
Из предназначенных к уборке 12 
тыс. га кукурузы на зерно ско-
шено немногим больше 1 тыс.га. 

Переписаться можно 
на портале «Госуслуги»

В администрации района про-
шло совещание с руководите-
лями муниципальных казенных 
учреждений и бюджетных ор-
ганизаций. Заместитель главы 
администрации района – руко-
водитель аппарата администра-
ции Наталья Самодурова отме-
тила, что с 15 октября по 14 но-
ября 2021 года пройдет Всерос-
сийская перепись населения. 
На портале «Госуслуги» можно 
будет переписаться с 15 октя-
бря по 8 ноября.

#БЕРЕГИТЕ 

СЕБЯ И СВОИХ 

БЛИЗКИХ!
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИ

В середине сентября исполнилось 
ровно три года с тех пор, как Алек-
сандр Гусев стал губернатором Воро-
нежской области. На этот период при-
шлось много испытаний для региона, 
среди которых – пандемия COVID-19 и 
общий кризис в экономике. О том, как 
область прошла через все эти трудно-
сти, что власть делает для того, чтобы 
условия жизни в селе приблизить к го-
родским, как будут решать проблему 
дефицита врачей в районных больни-
цах. Об этом губернатор Александр Гу-
сев рассказал в эксклюзивном интер-
вью РИА «Воронеж».

Об уровне жизни

– Александр Викторович, одним из 
слоганов вашей предвыборной кампа-
нии три года назад был такой: «Улуч-
шения в каждый дом». Можете ли сей-
час сказать, что воронежцы стали жить 
лучше? И как вообще мы пережили этот 
сложный период?

– Есть такое выражение с элементом 
юмора, если его отредактировать, то оно 
будет звучать примерно так: «Ковид и дол-
лара скачок – не так я представлял свой 
первый срок».

А если серьезно, работа проходила в 
условиях высокой неопределенности, пре-
жде всего в 2020 году. Тем не менее, ре-
шения, которые мы принимали, были пра-
вильными. Мы не стали перестраховы-
ваться, вводить долгие ограничения, наш-
ли возможность, не дожидаясь решений 
федеральных коллег, выделить на проти-
воковидные мероприятия из регионально-
го бюджета около 2,5 млрд рублей.

Ни от одного своего публичного обяза-
тельства мы не отказались. Все объекты, 
которые планировали построить, – уже в 
работе. Только за 2019-2020-е годы возве-
ли 49 детских садиков, 15 школ, еще ряд 
достаточно крупных объектов. Обязатель-
ства перед инвесторами, которые пришли 
к нам и просили господдержки, мы тоже 
выполнили.

Вместе с работодателями мы не допу-
стили ухудшения финансового положе-
ния предприятий. Более того, в прошлом 
году мы отметили существенный рост на-
лога на прибыль. Он увеличился на 20% 
по отношению к 2019 году. В 2021-м тен-
денция продолжается. За два последних 
года мы создали в рамках крупных ре-
гиональных инвестпроектов почти 8 тыс. 
новых рабочих мест с зарплатой выше, 
чем в среднем по области. Это как раз те 
предприятия, на которые направили меры 
господдержки.

Как люди воспринимают этот период? 
Каждый по-своему. Наверное, молодая се-
мья, которая сумела устроить ребенка в 
детсад, найти хорошую работу, восполь-
зоваться льготным ипотечным кредитом, 
скажет: «Жить стало лучше». Но, к сожа-
лению, есть и другие люди. Например, ин-
дивидуальные предприниматели из сфе-
ры обслуживания, которые были вынуж-
дены выживать, сохраняя бизнес, или че-
ловек, который потерял близких из-за ко-
вида, скажут, что год был плохой. Это су-
губо индивидуально.

О врачах

– Сфера медицины за последний год 
вышла на первый план. Как вы считае-
те, врачи в целом справились со свои-
ми задачами?

– Наши врачи проявили самые высокие 
профессиональные качества и не допусти-
ли развития ситуации по неуправляемому 
сценарию. Особенно летом и осенью 2020 
года, когда наблюдался резкий всплеск за-
болеваемости. Мы развернули около 5,7 
тыс. специализированных коек для прие-
ма ковидных больных, значительную часть 
из них оснастили кислородным оборудова-
нием. Это помогло избежать наиболее тра-
гичных последствий.

Самое главное в том, что наши медицин-
ские работники не испугались. Мы видели 
страны, где система здравоохранения про-
сто отказалась заниматься такими больны-
ми, все ушло фактически на самотек: вы-
здоровел – хорошо, не выздоровел – изви-
ните, не получилось. У нас такой ситуации 
не было. Находясь в «красной» зоне с ри-
ском для здоровья, люди делали свою ра-
боту. За это им огромное спасибо.

– Недостаток врачей наиболее остро 
ощущается и в районных больницах. 
Молодые специалисты просто не хотят 
туда ехать или оставаться. На селе, в 
поселках и городах численностью ме-
нее 50 тыс. человек действует програм-
ма «Земский доктор». Но этого недоста-
точно. Вот предположим, вы – молодой 
врач. Что бы вас заставило связать свою 
судьбу с районной больницей?

– В 2018 году в воронежскую систему 
здравоохранения пришло около 205 вы-
пускников, а в 2020-м – уже 280. То есть 
за три года их количество увеличилось на 
30%. Общий баланс – тех, кто приходит в 
медицинскую сферу, и тех, кто увольняет-
ся, – положительный. Это радует, но тем-
пы привлечения специалистов нужно уве-
личивать, и разовые меры – недостаточ-
ный стимул. Они могут решить какие-то 
точечные вопросы. То есть, если сельская 
поликлиника, амбулатория или ФАП не на-
ходят специалиста, мы можем заинтере-
совать человека, чтобы он за разовую по-
мощь согласился там работать. Но это не 
решит системной проблемы. Поэтому если 
отбросить в сторону этические мотивы, то 
основное, что должно повлиять на исправ-
ление проблемы с кадрами, – это зарпла-
та. Сейчас зарплата у медработников со-
ответствует средней оплате труда по обла-
сти. У врачей она выше. За восемь меся-
цев этого года зарплата по среднему (фар-
мацевтическому) медперсоналу установ-
лена в размере 100% от среднемесячного 
дохода трудовой деятельности по области, 

по врачам – 200%. Нужно искать возмож-
ность платить людям больше. Мы увиде-
ли, что у нас есть бюджетные резервы на 
борьбу с ковидом. Когда мы его победим, 
резерв оставим для того, чтобы мотивиро-
вать людей ростом зарплат.

О цивилизации в селе

– В ходе предвыборной кампании вы 
заявляли о желании приблизить условия 
жизни на селе к городским по уровню 
обеспеченности и комфорта. Что долж-
но произойти, чтобы житель сельского 
поселения почувствовал, что он живет 
не хуже воронежца?

– Понятно, что в первую очередь нужна 
социальная инфраструктура: поликлини-
ки, школы, детские сады. Строительство 
соцобъектов сейчас идет сбалансирован-
но, без крена в сторону города. И мы ста-
раемся идти за новой застройкой. То есть 
приближать соцобъекты к новым участкам 
проживания.Также важно повышение каче-
ства жизни на сельских территориях. Все-
таки есть различия между Воронежем и 
районными городами. На мой взгляд, это 
доступ к получению информации (каче-
ственный интернет, лучше проводной) и 
дороги. Мы этим регулярно занимаемся.

У нас есть отдельная программа по 
сельским дорогам. В прошлом году на нее 
было предусмотрено 2,1 млрд рублей (на-
чинали с 2019 года), в 2021-м – уже 2,7 
млрд, на 2022 год запланировано 2,8 млрд. 
В этом году мы привели в порядок тысячу 
километров сельских дорог, где-то уложи-
ли твердое покрытие, где-то просто отре-
монтировали. 

О производстве

– Одним из первых ваших шагов в 
должности губернатора было созда-
ние особой экономической зоны (ОЭЗ). 
Многие жители до сих пор воспринима-
ют ее как офшор. Какой экономический 
эффект вы ждали и насколько хорошо 
удалось реализовать проект?

– Офшоры – это не про нас. Если бы 
это был бы промежуточный склад, куда 
завез без таможенных процедур и вывез 
потом без НДС – вот тогда это был бы 
офшор. А у нас – особая экономическая 
зона промышленного производственно-
го типа. Зашло сырье, пошел технологи-
ческий процесс, получилась продукция, 
ее продали, и эта составляющая добав-
ленной стоимости и позволяет нам гово-
рить об эффективности зоны. В ОЭЗ по-
являются высокопроизводительные ра-

Александр ГУСЕВ: «Желания 
главы региона у меня нет»
Губернатор подвел итоги первых трех лет управления Воронежской областью

ДЕКАБРЬЯНВАРЬ ИЮЛЬФЕВРАЛЬ АВГУСТМАРТ СЕНТЯБРЬАПРЕЛЬ ОКТЯБРЬМАЙ НОЯБРЬИЮНЬ
2021

выполнено 1018 выездов проконсультировано и осмотрено 48173 пациента

За 7 месяцев 2021 года 
мобильными 
медицинскими 
бригадами

MACROVECTOR_OFFICIAL, RU.FREEPIK.COM

Россия сняла ограничения 
на авиаперелеты 
еще в 5 стран

Федеральный оперштаб по борь-
бе с коронавирусом решил возоб-
новить авиасообщение на взаим-
ной основе с Данией, Джибути, Но-
вой Зеландией, Перу и ЮАР. С 5 
октября самолеты дважды в неде-
лю будут связывать столицы го-
сударств и южноафриканский Йо-
ханнесбург, а в датский Копенга-
ген можно будет улететь из Санкт-
Петербурга, сообщила пресс-
служба правительства РФ 22 сен-
тября. С той же даты участят рей-
сы в Бахрейн, Индию, ОАЭ, Тад-
жикистан и Узбекистан. С 4 ноя-
бря самолеты из России будут ле-
тать на Шри-Ланку два раза в не-
делю. В то же время продлили за-
прет на полеты в Танзанию до 1 
ноября. Ранее Россия восстанови-
ла авиасообщение с Испанией, Ке-
нией, Ираком и Словакией. 

В области назвали самый 
вакцинированный район

Карту вакцинации составил Центр 
управления регионом совместно с 
областным департаментом здра-
воохранения. За основу взяли про-
центное соотношение количества 
привившихся к общему количеству 
жителей. Лидером стал Хохоль-
ский район – там прививку сдела-
ли 47,53% жителей, или 14 086 че-
ловек. На втором месте располо-
жился Нововоронеж – 46,99% (14 
829 человек), на третьем – Бутур-
линовский район, где привились 
46,44% (20 415 человек). Четвер-
тое место занял Каширский рай-
он – 44,32% (10 124 прививших-
ся). Пятое место досталось Воро-
бьевскому району – там привив-
ку сделали 39,73% (6156 человек). 
По данным на 22 сентября, в обла-
сти вакцину получили 706 тыс. че-
ловек (почти 31% жителей регио-
на), две дозы вакцины – около 667 
тыс. человек.

Первый рельсовый автобус 
из Воронежа прибыл 
в Белгород

Рельсовый автобус РА-3 из Во-
ронежа прибыл на железнодо-
рожный вокзал Белгорода. Путь 
он преодолел за 4 часа 20 ми-
нут, сообщил начальник департа-
мента строительства и транспор-
та Белгородской области Влади-
мир Базаров на своей странице 
во «ВКонтакте» 22 сентября. Со-
став может развивать скорость в 
120 км/ч. Его оборудовали места-
ми для инвалидов-колясочников, 
климат-контролем, обеззаражива-
телями воздуха и другими устрой-
ствами. С помощью РА-3 органи-
зуют прямое сообщение между 
Белгородом и Воронежем с пере-
садкой в Старом Осколе. 
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бочие места с хорошей зарплатой, соот-
ветственно, получаем оттуда достаточно 
приличные налоговые поступления. Плюс 
после льготного периода появятся налог 
на землю, налог на имущество и так да-
лее. Это для области совершенно пра-
вильный подход, интересный с точки зре-
ния наполнения бюджета проект. Мы полу-
чили статус особой экономической зоны в 
Ново усманском районе в конце 2018 года. 
Нужно было создать инженерную инфра-
структуру, подвести сети: электроэнергию, 
воду, газ. Сейчас все готово. Во-вторых, 
мы должны были набрать желающих ин-
вестировать в эту площадку. На сегодняш-
ний день у нас там шесть резидентов. Один 
из них запустил производство, оставшиеся 
пять – в разной стадии готовности. Наде-
емся, в 2023 году все эти предприятия за-
пустят свои производства.

– Будут ли создаваться в регионе но-
вые особые экономические зоны или 
другие территории с льготными усло-
виями для инвесторов?

– На сегодняшний день у нас еще 11 
компаний заявили о своем желании раз-
местить свое производство в ОЭЗ. Если 
на площадку зайдут все 11 резидентов, то 
территориальные возможности ОЭЗ будут 
исчерпаны. Просто земля кончится. 

О подрядчиках

– Часто местные подрядчики срывают 
сроки сдачи объектов и при этом снова 
выигрывают торги. Например, Богучар. 
Фирма, которая с нареканиями в про-
шлом году выполнила контракт по бла-
гоустройству улиц, в этом году занима-
ется реконструкцией набережной, сры-
вая сроки сдачи объекта. Есть ли у нас 
в регионе система отбора, позволяющая 
определять только надежных подрядчи-
ков для важных проектов?

– Я не соглашаюсь со многими моими 
коллегами на разных уровнях госуправле-

ния, которые говорят, что 44-й закон, кон-
курентный отбор, – вещь неэффективная. 
Мол, приходят какие-то жулики, заявляют 
низкую цену, не собираются выполнять кон-
тракты и так далее. Все инструменты про-
писаны. Их можно обойти один раз, но да-
лее организация попадает в черный список 
и больше не может участвовать в торгах. 
Если даже человек перерегистрировался, 
мы же все равно видим учредителя, пони-
маем, откуда ноги растут. Всегда можно 
принять решение о недопуске, аргументи-
рованно мотивируя это управлению анти-
монопольной службы.

Но это не спасает от того, что на важный 
объект может зайти слабая компания, ко-
торая и хотела бы сделать, но не получа-
ется – своих оборотных средств недоста-
точно, а кредит в банке не дали. Здесь ну-
жен механизм, который частично применя-
ется, но, видимо, пока не на всех контрак-
тах: прописывать в техзадании, а потом пе-
реносить в контрактные обязательства по-
этапный отчет о выполнении работ. 

Каждый квартал этот человек должен 
нам отчитаться. Выполнил – заплатили, не 
выполнил в одном квартале – получил чер-
ную метку. Не выполнил в следующем, из-
вини, переторговали и поставили нового 
подрядчика. На 100% работает, все закон-
но. Если нужны внутренние нормативные 
акты, их достаточно легко разработать и 
принять.

Второй инструмент – долгосрочная про-
грамма, которая позволяет спокойно оттор-
говать объекты и понять, кто с тобой рабо-
тает. Для этого мы и разрабатываем четы-
рехлетнюю областную адресную инвести-
ционную программу. 

О ближайших планах

– Можете выделить пять самых глав-
ных задач, которые нужно будет решить 
в ближайшее время?

– Во-первых, борьба с ковидом и его по-
следствиями. К сожалению, ситуация не 

улучшается, остается напряженной. Во-
вторых, работа, связанная с реализаци-
ей национальных проектов. Сомнений 
в том, что мы исполним все обязатель-
ства, нет. В-третьих, поиск новых возмож-
ностей развития экономики, и прежде все-
го – общение с потенциальными инвестора-
ми. В-четвертых, подготовка к зиме. Сей-
час наиболее ответственный период. Я по-
ставил задачу: все-таки мы должны в бли-
жайшие несколько дней хотя бы времен-
но дать тепло, потому что ожидается глу-
бокий температурный провал. Потом, на-
деюсь, температурные условия изменят-
ся. В-пятых, все, что связано с точечными 
кадровыми решениями. 

– То есть вы не отрицаете, что кадро-
вые решения будут?

– Будут. Но конкретику озвучивать до 
официальных назначений специально не 
стану.

– В конце немного личный вопрос: что 
вы  поняли для себя за эти три года? И 
рассматриваете ли вы для себя возмож-
ность пойти на второй срок?

– Я не новичок в системе государствен-
ного управления. Слава Богу, поработал на 
уровне вице-губернатора на разных долж-
ностях, затем четыре года мэром Вороне-
жа. Поэтому неожиданностей – вроде «Что, 
и это тоже я должен делать?!» – не было. 
Ни одна из задач, которые приходится ре-
шать на должности губернатора, меня не 
пугает, и дискомфорта, желания, чтобы это 
поскорее закончилось, у меня точно нет.
Что касается второго срока, главное, что-
бы была соответствующая оценка моей ра-
боты воронежцами и федеральным руко-
водством. А свое личное мнение я сфор-
мировал, но скажу об этом не сейчас. Все-
му свое время.

Подготовили 
Денис ПЫРКОВ, 

Евгения ПОЛУХИНА, Инна 
ШУЛЬГИНА, 

фото пресс-службы правительства 
Воронежской области

поскорее покинуть пост 
Первые сельские 
контейнеры для ТКО

Весной этого года общественники 
четырех сельских поселений рай-
она выиграли государственные 
гранты на обустройство площадок 
для сбора твердых коммунальных 
отходов и установку на них контей-
неров. В двух селах – Дьяченково 
и Радченское – активисты недавно 
завершили работы по реализации 
проектов. Дьяченковские активи-
сты установили на основных сель-
ских улицах 40 металлических кон-
тейнеров закрытого типа, радчен-
цы – десять. Ранее 17 площадок 
для размещения на них контейне-
ров для сбора ТКО появились в Су-
хом Донце и 15 в Лофицком.

Благодарность социальным 
работникам

В редакцию обратилась Ольга Ва-
сильева из села Радченское. По 
поручению односельчан она бла-
годарит работников Управления по 
социальной защите населения за 
внимательное и чуткое отношение 
к жителям района. Все, кто обра-
щаются к работникам социальной 
службы, получают своевременную 
и качественную помощь. Руководи-
тель службы Антонина Лисянская 
сумела организовать дело таким 
образом, что в организации соблю-
даются все необходимые требова-
ния по предупреждению распро-
странения вирусных инфекций.

Школьникам рассказали
о ПДД

В первый месяц учебного года в го-
родской школе № 1 прошли меро-
приятия,  посвященные профилак-
тике дорожно-транспортных проис-
шествий. Перед учащимися высту-
пили работники ГИБДД, они орга-
низовали различные акции и тре-
нинги. Сотрудники районной би-
блиотеки и районного культурно-
досугового Центра детей и молоде-
жи побывали у третьеклассников и 
провели с ними игровую програм-
му «Правила дорожного движе-
ния все знать должны без исключе-
ния». Во время месячника школь-
ники также отвечали на вопросы 
дорожной викторины, отгадывали 
загадки, участвовали в «Эстафете 
водителей».

В соперники достался 
«Рассвет»

Прошла жеребьевка стадии плей-
офф первенства области по фут-
болу среди команд муниципаль-
ных образований памяти Героя Со-
ветского Союза Ивана Просяно-
го. В соревнованиях за Золотой ку-
бок областного спортивного клу-
ба проф союзов (1/4 финала) на-
шим футболистам в соперники до-
сталась команда «Рассвет» из села 
Троицкое Лискинского района. По 
итогам первого этапа состязаний 
рассветовцы заняли четвертое ме-
сто в группе «Центр». Первая куб-
ковая игра пройдет в Богучаре в 
субботу, 2 октября. Начало 
в 15 часов.



В чем главная опасность заболевания?
– Главная опасность вируса в настоя-

щее время – стремительное течение бо-
лезни. Типичная ситуация: при первичном 
обращении пациента беспокоит только 
слабость и повышение температуры тела, 
на второй-третий день выполняется рент-
генография или компьютерная томогра-
фия органов грудной клетки, где мы ви-
дим небольшой объем поражения (услов-
но – до 25%). А на седьмой-десятый дни 
у некоторых пациентов объем поражения 
легочной ткани может увеличиваться до 
80-90% на фоне лечения. 

Всегда ли течение коронавируса со-
провождается пневмонией?

– Пневмонией называть поражение 
легких при коронавирусе не совсем вер-
но – механизм поражения гораздо слож-
нее (воспалительные изменения сочета-
ются с процессами тромбообразования). 
Поражение легких в большей или мень-
шей степени имеется практически у всех 
зараженных. И процесс распространяет-
ся неминуемо. Неправильно считать ле-
чение неэффективным, когда на четвер-
тый-пятый день после госпитализации на 
контрольной КТ объем поражения увели-
чивается. Важно ориентироваться на по-
казатели насыщения крови кислородом 
(сатурацию), наличие или отсутствия ли-
хорадки и другое.

Следует понимать, что лечение, в по-
давляющем большинстве случаев, не 
предполагает использование антибиоти-
ков. Мало того, что они бесполезны при 
вирусной инфекции, осложнения от их 
применения, в свою очередь, также ча-
сто требуют лечения. Уже начала форми-
роваться устойчивость к антибиотикам в 
популяции в целом. Через один-два года 
мы рискуем оказаться в ситуации, когда 
применение ряда мощных антибиотиков 
в случаях бактериальных инфекций будет 
бесполезным.

Где заражаются коронавирусом?
– Преимущественно – это места мас-

сового скопления людей. Для этой вол-
ны характеры «семейные очаги» зараже-
ния. Если ранее члены семьи могли не 
заразиться от своих близких, то сейчас 
в основном болеют все. Сезонность для 
вируса практически не характерна. Рост 
заболеваемости может быть связан с за-
вершением отпускного сезона, окончания 
каникул в школе. 

Вирус опасен осложнениями

С чем связаны летальные исходы за-
болеваемости коронавирусом? 

– Коронавирус опасен своими ослож-
нениями. Прежде всего, это дыхательная 
недостаточность: 70% госпитализирован-
ных пациентов нуждаются в кислородной 
поддержке. В тяжелых случаях может раз-
виваться отек легких, инфекционно-ток-
сический шок. Именно эти осложнения 
чаще всего и приводят к летальному исхо-
ду. Часто развиваются тромбозы на раз-
личных уровнях – инсульты, инфаркты, 
эмболия (закупорка) легочной артерии. 
Нередки случаи возникновения сахарного 
диабета на фоне коронавирусной инфек-
ции. У некоторых пациентов поражаются 
почки, вплоть до острой почечной недо-
статочности. 

Правда ли, что люди, которые кон-
тактировали с больными (до того, как 
человек сделал тест),  уже не отправ-
ляются на карантин? 

– Соблюдение самоизоляции обя-
зательно для всех людей, которые кон-
тактировали с больными COVID-19. Это 
элементарный здравый смысл, которым 
необходимо руководствоваться в непро-
стых условиях пандемии. При наличии по-
ложительного результата ПЦР-теста на 
COVID-19, медицинские работники пода-
ют экстренное извещение о выявленном 
инфекционном заболевании в Центр ги-
гиены и эпидемиологии в Воронежской 
области (в Павловском, Богучарском, 
Верхнемамонском районах), сотрудники 
Центра уточняют у пациента круг контакт-
ных лиц. Управление Роспотребнадзора 
по Воронежской области в Павловском, 
Богучарском, Верхнемамонском районах 
направляет на имя главного врача боль-
ницы предписание со списком контакт-
ных лиц, на основании которого выдаются 
листки нетрудоспособности контактным 
по карантину. Мазки для ПЦР исследо-
ваний берутся только у контактных с на-
личием признаков ОРВИ.

На ужесточение ограничительных ме-
роприятий государство, вероятно, не пой-
дет, так как разработаны вакцины от ко-
ронавируса. Однако, в Воронежской об-
ласти, как и во всей России, пока охват 
вакцинацией остается низким. В Богучар-
ском районе на сегодня привиты только 
67% от подлежащих 16,5 тыс. человек, 
то есть до охвата 60% от всего взрослого 
населения района, нам далеко. Пока не 
будет привито 60% населения, говорить 
о формировании коллективного иммуни-
тета не приходится.

Сколько богучарцев из тех, кто пере-
болел раньше, повторно заразились?

– Точная статистика не ведется. По-
вторное заражение возможно, особенно 
если человек первично перенес заболева-
ние в легкой или бессимптомной форме, 
и не привился. Иммунитет в таком случае 
не сформирован.

Если завершил вакцинацию, какой 
укол еще нужно делать через полгода 
и зачем?

– В Российской Федерации отмеча-
ется высокий уровень заболеваемости 
COVID-19, поэтому вакцинация осущест-
вляется по эпидемиологическим показа-
ниям – через шесть месяцев после пер-

вичной вакцинации проводится повтор-
ная. Такой «экстренный» порядок будет 
действовать до достижения коллектив-
ного иммунитета (60% от численности 
взрослого населения). Для повторной 
вакцинации имеются четыре вакцины, 
в том числе и «Спутник Лайт», которая 
имеет ограничения для лиц старше 60 
лет – она показана только привитым ра-
нее или переболевшим COVID-19. Все-
таки для формирования иммунитета наи-
более оптимальной считается повторная 
вакцинация двухкомпонентной вакциной. 
Мин здрав России рекомендует для этого 
«Гам-КОВИД-Вак» («Спутник V»). 

 «Времени на размышления 

уже нет»
Как и прежде подвержены риску 

больше люди с хроническими заболе-
ваниями?

– Я бы выделил, в первую очередь, лиц 
старше 60 лет – они наиболее уязвимы 
для коронавируса. Именно поэтому, вак-
цинация этой категории граждан очень 
важна. К сожалению, в Богучарском райо-
не на сегодняшний день привились только 
около 47% лиц старше 60 лет. Времени 
на размышления уже нет – мы на гребне 
очередной волны инфекции, число забо-
левших пока только растет. Высокий риск 
неблагоприятного исхода заболевания у 
людей с сахарным диабетом, ожирени-
ем, хронической сердечной недостаточ-
ностью, тяжелой артериальной гипер-
тензией, хроническим бронхитом и брон-
хиальной астмой, а также у пациентов с 
онкологическими заболеваниями. Кстати, 
наличие этих заболеваний – прямое по-
казание для вакцинации от коронавируса.   

Бытует мнение, что среди заболев-
ших коронавирусом много тех, кто вак-
цинирован. Так ли это? 

– Нет, вакцинированные гораздо реже 
болеют COVID-19. Вероятность зараже-
ния очень низкая, если человек получил 
оба компонента вакцины и не имел кон-
такта с инфекцией в течение 21 дня по-
сле введения второго компонента, то есть 
у него сформировался иммунитет. Забо-
леть после вакцинации можно, но в боль-
шинстве таких случаев инфекция проте-
кает в легкой или даже бессимптомной 
форме. Отмечу, что с 24 июня 2021 года 
из нашего отделения для лечения боль-
ных с COVID-19 выписаны 236 человек, 

около 10% из них были ранее привиты 
двумя компонентами вакцины, только у 
одного отмечалось тяжелое течение за-
болевания.

Медики работают 

в экстремальных условиях
Что нужно делать, чтобы не забо-

леть?
– Во-первых, необходимо соблюдение 

самоизоляции, особенно для лиц старше 
60 лет. Если вы не привиты, не стоит ри-
сковать и посещать общественные места 
без крайней необходимости. Во-вторых, 
использование средств индивидуаль-
ной защиты. Правильное использование 
одноразовых медицинских масок всеми 
людьми значительно снижает риск за-
ражения. Отмечу, что маска должна за-
крывать рот и нос, использоваться не бо-
лее двух-трех часов подряд. Вероятность 
передачи вируса от больного человека 
в маске здоровому человеку в маске – 
1,5 %, если больной не использует маску, 
то риск заражения у здорового человека 
в маске уже 70%. Добавлю, что плановый 
амбулаторный прием ограничен не зря. 
Но на фоне роста заболеваемости мы не 
заметили снижения числа посещений в 
поликлинике. Многие пациенты, к сожа-
лению, приходят на плановый прием с по-
вышенной температурой тела, тем самым 
подвергая риску и медицинский персонал, 
и пациентов. Еще раз напоминаю, что с 
повышенной температурой тела, симпто-
мами ОРВИ, следует обращаться в отде-
ление амбулаторной помощи при ОРВИ и 
COVID-19, расположенное на втором эта-
же корпуса детского отделения районной 
больницы (вход – с улицы). Также мож-
но вызвать врача на дом, если состояние 
здоровья не позволяет посетить медуч-
реждение самостоятельно. Но при этом 
тоже предупреждайте о наличии повы-
шения температуры тела. 

Некоторые спрашивают, почему мы 
уделяем такое внимание именно коро-
навирусу, а не другим заболеваниям, 
смертность от которых тоже высока.  

– Нужно понимать, что мы живем в 
эпоху пандемии коронавирусной инфек-
ции. Пандемия – распространение ново-
го заболевания в мировых масштабах, 
COVID-19 поражает значительную часть 
населения, распространяется очень бы-
стро. Вирус постоянно мутирует, появля-
ются новые штаммы, что осложняет лече-
ние больных коронавирусной инфекцией. 
Смертность от болезней системы крово-
обращения, онкологических заболеваний 
значительно выше, чем от COVID-19, но 
на эту смертность мы можем повлиять 
более ранним выявлением заболеваний, 
своевременным лечением и профилакти-
кой. В случае с коронавирусом этого вре-
мени у нас нет. Мы имеем дело с огром-
ным потоком пациентов, нуждающихся, 
в большинстве случаев, в экстренной 
медицинской помощи. А это, повторюсь, 
серьезная нагрузка на систему здравоох-
ранения. Наши ресурсы не безграничны, 
в настоящее время у каждого из врачей 
мобильных бригад ежедневно бывает по 
15-20 вызовов по всему району – от Богу-
чара до отдаленных сел Лебединка и Бе-
лая Горка. Бригады скорой помощи также 
обслуживают вызовы с ОРВИ. Полтора 
года медицинские работники буквально 
живут в экстремальных условиях. Боль-
шинство из них хотят вернуться к своей 
привычной работе. Помните, что весь мир 
столкнулся с пандемией, в ряде развитых 
стран отмечалась очень высокая смерт-
ность от коронавирусной инфекции, кото-
рую удалось снизить только с помощью 
вакцинации.

Беседовала Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора 
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  Медработники, стоящие на передовой в борьбе с коронавирусом (слева направо): Карина Смотракова, Татья-

на Шапошникова, Елена Харченко, Виталина Колобкова, Михаил Рудев, Елена Однокозова, Владимир Сыкалов и 

Анастасия Морева.

Из-за COVID-19 в этом году 
уже умерли 39 богучарцев



В последнее время Богучар актив-
но развивается, общественные про-
странства приобретают новый вид с 
учетом современных требований. Од-
нако следует заметить, что тема бла-
гоустройства и озеленения в нашем 
городе стала особенно актуальной не 
сегодня, а несколько десятилетий на-
зад. Об этом рассказывают очевидцы 
тех событий.

Выбор в пользу вишни

Старожилы города помнят, что, начи-
ная с пятидесятых годов прошлого века, 
жители Богучара стали активно высажи-
вать возле своих подворий различные 
фруктовые деревья. Это было особенно 
заметно на центральных улицах города 
– Карла Маркса, 1-е Мая, Кирова, Теа-
тральная (ныне Шолохова) и других. Тогда 
здесь непросто было найти частный дом, 
возле которого бы не росли вишни или 
яблони. К этому времени можно отнести и 
заметный интерес богучарцев к выращи-
ванию груш. Сейчас плодоносящие груши 
на улицах Богучара – явление редкое, а 
тогда они располагались повсеместно.

Застрельщиком этого, несомненно, 
важного дела выступил Афанасий Щер-
бань, в ту пору он отвечал за охрану окру-
жающей среды в районе. щщщщщщщщ ррррр

– Я хорошо помню, как это 
было, так как Афанасий Ни-
колаевич был моим тестем, 
– рассказал житель Богучара 
Георгий Ковалев, – город 
только-только оправился от 

последствий военного времени, люди по-
немногу приводили в порядок свои дома. 
Были и такие, кто перевозил из деревень 
уцелевшие хатенки и устанавливал их на 
городских улицах. Богучар был, можно 
сказать, почти голый, деревьев на улицах, 
считай, не было. Летом нередко бывало 
так же жарко, как и сейчас. Афанасий Ни-
колаевич внес предложение руководите-
лям района о том, чтобы организованно 
засадить центр Богучара плодовыми де-
ревьями. Эту инициативу в райкоме пар-
тии поддержали, и вскоре жители города 
стали высаживать по улицам Богучара 
саженцы различных пород деревьев. 

Большинство горожан сделали выбор 
в пользу вишни. Однако затем деревья 
стали приходить в негодность, и сейчас 
цветущие в мае вишни можно увидеть на 
улицах города нечасто.

Больше ста тополей

Работы по озеленению Богучара про-
должились и в шестидесятые годы. При-
оритет в выборе деревьев, отвечающих 
дизайнерским представлениям тогдаш-
них руководителей города, был сделан в 
пользу тополя пирамидального. Во мно-
гом они исходили из того, что тополь – 
высокое и стройное дерево, оно быстро 
растет, образуя при этом колоновидную 
форму. Из трех основных видов был вы-
бран  под названием «Советский». Он 
хотя и уступал в росте двум другим, од-
нако отлично переносил морозы и засуху. 
К тому же «Советский» пирамидальный 
тополь отличался  густой кроной. Он поч-
ти идеально подходил для климатических 
условий нашей местности. 

По воспоминаниям старожилов, за ко-
роткое время на улицах города группами 
и по одному высадили более ста тополи-
ных саженцев. Почти все они прижились 

и несколько десятилетий придавали на-
шему городу определенный колорит. 

– Я помню, что большая часть 
деревьев находились на ули-
цах Дзержинского, Театраль-
ная, 25 Октября, Карла Марк-
са. Несколько одиночных то-
полей располагались перед 

старой районной больницей, – вспомнил 
о событиях почти полувековой давности 
житель Богучара Николай Хребин.

Спустя десять лет высадили вторую 
партию саженцев тополей, значитель-
но меньшую по количеству, но не менее 
значимую. Почти все они находились ря-
дом с построенным в 1978 году зданием 
ДЮСШ. Отдельная история – тополя, рас-
полагавшиеся внутри территории стадио-
на в нескольких десятках метров от север-
ных футбольных ворот. Они защищали 
большие окна спортивного зала от воз-
можных попаданий в них мяча после силь-
ных ударов игроков атакующей команды. 
В целом так и происходило, густые и упру-
гие ветки не позволяли футбольному мячу 
проникать сквозь них. Однако пару раз за 
сезон окна приходилось вновь стеклить. 
Это случалось, когда мяч летел рядом с 
воротами после сильнейших ударов бо-
гучарских футболистов линии атаки тех 
лет Тимофея Малкина или Константина 
Буймарова. 

Пионерское поручение

Со временем тополей на улицах города 
становилось все меньше, хотя в совре-
менных условиях загазованности и за-
грязнения воздуха они бы пришлись как 
раз впору. Сейчас в Богучаре еще можно 
найти отдельно стоящие пирамидальные 
тополя. В групповом формате, пожалуй, 
остались только те, что находятся на не-
большом участке улицы 25 Октября. На 
нечетной стороне улицы на расстоянии 
нескольких метров друг от друга более 
полувека растут семь тополей. Высота 
одного из них достигает почти тридцати 
метров. Своими воспоминаниями о том, 
как здесь высаживали тополя, поделился 
житель Богучара Сергей Пекин, прожи-
вавший тогда на этой улице в доме № 17. 

– Я в то время учился в млад-
ших классах школы. Если мне 
не изменяет память, акция по 
высадке тополей в нашем го-
роде была приурочена то ли к 
полувековому юбилею Вели-
кой Октябрьской социалисти-

ческой революции, то ли к 100-летней го-
довщине со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина. Помню, мне отец поручил 
ухаживать за одним из деревьев, выса-
женных напротив наших окон. Я, как при-
мерный пионер, какое-то время регулярно 
поливал его. Приятно, что этот тополь со-
хранился до сегодняшнего дня. Наверное, 
это связано, в том числе, и с тем, что я 
добросовестно за ним следил несколько 
своих школьных лет, – отметил он.

В городском саду мало тени

Немного позже перед многими адми-
нистративными зданиями почти одновре-
менно появились голубые ели. Саженцы 
необычных хвойных деревьев в город 
доставил Афанасий Щербань. Несколь-
ко десятков голубых елей заняли свои 
места возле райкома партии, редакции, 
районного узла связи и ряда других ор-
ганизаций. 

– Культурные хвойные деревья орга-
нично вписались в облик Богучара, стали 
хорошим дополнением многочисленным 
плодовым деревьям и разраставшим-
ся тополям. Обидно только, что их тоже 
во многом постигла участь тополей. На-
пример, еще несколько лет назад перед 
зданием бывшего райкома партии рос-
ли четыре хвойные ели, сейчас осталось 
только две. К сожалению, город все боль-
ше становится незащищенным от жгучих 
солнечных лучей. Минувшим летом я ча-
сто бывал в городском саду и обращал 
внимание на многочисленные новые ска-
мейки. Это хорошо для отдыхающих. Пло-
хо то, что, по моим прикидкам, слишком 
мало из них находились в тени, на осталь-
ные попадал прямой солнечный свет. Во 
времена моей молодости все было наобо-
рот, так как деревьев здесь было больше, 
– отметил Георгий Ковалев, – надеюсь, 
что уже в ближайшее время богучарцев 
ждут новые озеленительные акции, в том 
числе и в городском саду.

Новое время – новые песни

В восьмидесятые годы на улицах го-
рода все чаще стали появляться липы 
и каштаны, в более позднее время туи. 
Несколько лет назад центр города вновь 
начал преображаться. По словам специ-
алиста по озеленению администрации 
города Тамары Босиковой, за последнее 
время в Богучаре высадили 60 лип, более 
тридцати голубых елей, 130 туй, сто ку-
стов можжевельника и 2000 роз. На улице 
25 Октября появились 60 декоративных 
крупнолистных яблонь, на других улицах 
в центре города 110 саженцев рябины.ц рр

– За последние два года го-
родским организациям и жи-
телям Богучара было роздано 
более 5000 саженцев дере-
вьев, это однозначно в луч-
шую сторону сказалось на 

озеленении города. Хотелось бы также 
обратить внимание читателей газеты на 
то, что прежде чем спилить дерево, в ад-
министрации города собирается комис-
сия, которая решает, что делать с ним 
дальше. Если принимается решение о 
том, чтобы убрать, то мы обращаемся в 
соответствующую организацию за раз-
решением. И только после его получения 
мы дерево убираем. Более того, на сегод-
няшний день в администрации города на-
ходится несколько десятков заявлений и 

обращений от жителей, и это в основном 
ветераны, с просьбами убрать старые де-
ревья возле их домовладений, – отметила 
Тамара Босикова.

Как правило, это относится к очень 
старым деревьям. Многие из них появи-
лись на улицах города более 50 лет назад. 
Это очень приличный для дерева возраст. 
Часть из них к началу 90-х годов начала 
засыхать, как, например, напротив зда-
ния колледжа. 

Почему рубят деревья

Как рассказал главный специалист по 
охране окружающей среды администра-
ции района Сергей Кравцов, любые де-
ревья после достижения определенного 
возраста или размеров становятся более 
уязвимыми к различным болезням, а со 
временем начинают засыхать. Поэтому 
их необходимо срезать или уничтожать. 
В том числе есть такие, несущие угрозу 
жизни и здоровью людей, и в городском 
парке.

– К тому же это является ча-
стью мероприятий по обнов-
лению лесных и парковых на-
саждений. Кстати сказать, 
деревьев в городском парке 
стало больше, чем было 

раньше, – отметил специалист.
Выхлопные газы автомобилей нега-

тивно влияют не только на здоровье че-
ловека, но и придорожное пространство. 
Лет 40 назад в Богучаре было намного 
меньше автомобилей, чем сейчас, поэто-
му многие горожане сажали возле своих 
домов фруктовые деревья и кустарники. 
Сейчас, по данным ГИБДД, количество 
транспортных средств на несколько по-
рядков выше, поэтому многие горожане 
отказались от индивидуального выращи-
вания фруктовых насаждений.

Еще один существенный нюанс – без-
опасны ли, к примеру, яблоки, вишни или 
абрикосы, сорванные на улицах, по кото-
рым регулярно проезжают тысячи авто-
мобилей? Как рассказала медицинская 
сестра по питанию Богучарской район-
ной больницы Светлана Емцева, во всех 
плодах и ягодах, которые мы приносим с 
оживленных городских улиц, присутству-
ют нитраты. Отравление – самое мень-
шее, что может случиться с тем, кто риск-
нет их отведать. 

Владимир ГЕРУСОВ.  
Фото автора
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  Тополя на улице 25 Октября возвращают на полвека назад

Тополя, тополя, в город мой влюбленные…
В многолетний истории озеленения Богучара за последнее время появилось немало нового
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Администрация Богучарского муниципального района Воронежской области объявляет 

конкурс по распределению грантов в форме субсидий социально ориентированным 

некоммерческим организациям на реализацию программ (проектов)

ОФИЦИАЛЬНО

Конкурс проводится по следующим 
приоритетным направлениям:

1) социальное обслуживание, социаль-
ная поддержка и защита граждан;

2) подготовка населения к преодоле-
нию последствий стихийных бедствий, 
экологических, техногенных или иных ка-
тастроф, к предотвращению несчастных 
случаев;

3) охрана окружающей среды и защита 
животных;

4) охрана и в соответствии с установ-
ленными требованиями содержание объ-
ектов (в том числе зданий, сооружений) и 
территорий, имеющих историческое, куль-
товое, культурное или природоохранное 
значение, и мест захоронений;

5) оказание юридической помощи на 
безвозмездной или на льготной основе 
гражданам и некоммерческим организа-
циям и правовое просвещение населения, 
деятельность по защите прав и свобод че-
ловека и гражданина;

6) профилактика социально опасных 
форм поведения граждан;

7) благотворительная деятельность, а 
также деятельность в области содействия 
благотворительности и добровольчества;

8) деятельность в области образования, 
просвещения, науки, культуры, искусства, 
здравоохранения, профилактики и охраны 
здоровья граждан, пропаганды здорового 
образа жизни, улучшения морально-пси-
хологического состояния граждан, физи-
ческой культуры и спорта и содействие 
указанной деятельности, а также содей-
ствие духовному развитию личности;

9) патриотическое воспитание, военно-
патриотическое воспитание, допризывная 
подготовка граждан, поисковая работа;

10) развитие институтов гражданского 
общества и общественного самоуправле-
ния;

11) содействие развитию предприни-
мательства и туризма на территории Во-
ронежской области;

12) развитие детского и молодежного 
общественного движения, поддержка дет-
ских и молодежных общественных объ-
единений, а также общественных объе-
динений, работающих с детьми и моло-
дежью;

13) развитие и укрепление межнаци-
ональных, межэтнических и межконфес-
сиональных отношений, профилактика 
экстремизма и ксенофобии, сохранение 
и защита самобытности, культуры, язы-
ков и традиций народов Российской Фе-
дерации;

14) деятельность в области средств 
массовой информации, а также издатель-
ского дела;

15) формирование в обществе нетер-
пимости к коррупционному поведению;

16) деятельность в области пожарной 
безопасности и проведения аварийно - 
спасательных работ, осуществляемая на 
добровольной и безвозмездной основе;

17) содействие внедрению Всероссий-
ского физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне» (ГТО), 
развитию военно-прикладных видов 
спорта;

18) увековечение памяти жертв поли-
тических репрессий.

Срок приема заявок: с 28.09.2021 по 
18.10.2021 (включительно).

Общий объем бюджетных средств, 
который будет распределен по результа-
там конкурса – 1096 200 рублей.

Прием и регистрация заявок осу-
ществляется по адресу: 396790, Воро-
нежская область, город Богучар, улица 

Кирова, дом 1, кабинет 208 ( Агапова Ла-
риса Владимировна – начальник отде-
ла по организационно-правовой работе 
и информационной безопасности); тел.: 
8(47366) 2 -18-74.

Время приема: по рабочим дням с 8.00 
до 17.00, перерыв с 12.00 до 13.00.

Консультации по вопросам подготов-
ки заявок проводятся по тел.: 8 (47366) 
2-18-74.

Время консультаций: по рабочим дням 
с 9.00 до 12.00.

Рекомендованный срок реализации 
программ (проектов): 2021– 2022 гг.

Участниками конкурса могут быть 
некоммерческие организации, зареги-
стрированные и осуществляющие свою 
деятельность на территории  Богучарско-
го муниципального района Воронежской 
области, в соответствии со своими учре-
дительными документами виды деятель-
ности, предусмотренные статьей 31.1 Фе-
дерального закона от 12.01.1996 №7-ФЗ 
«О некоммерческих организациях» и ста-
тьей 6 Закона Воронежской области от 
06.10.2011 №134-ОЗ «О государственной 
(областной) поддержке социально ориен-
тированных некоммерческих организаций 
в Воронежской области».

Требования к участникам конкурса:
- отсутствие процедуры ликвидации 

участника конкурса, отсутствие решения 
арбитражного суда о признании участни-
ка конкурса банкротом и об открытии кон-
курсного производства;

- отсутствие приостановления дея-
тельности участника конкурса в порядке, 
предусмотренном Кодексом Российской 
Федерации об административных право-
нарушениях, на день подачи заявки на 
участие в конкурсе;

- отсутствие данных о социально ори-
ентированной некоммерческой организа-
ции в ведомственных реестрах недобро-
совестных социально ориентированных 
некоммерческих организаций, ведение 
которых осуществляют уполномоченные 
органы;

- отсутствие фактов нецелевого ис-
пользования социально ориентированной 
некоммерческой организацией субсидий 
(грантов), полученных из федерального 
бюджета, бюджета Воронежской области 
или бюджета муниципального образова-
ния Воронежской области в течение по-
следних трех лет. Организации не может 
быть отказано в допуске к участию в кон-
курсе, если она обжалует наличие таких 
фактов в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации и отсут-
ствует решение, вступившее в законную 
силу по такой жалобе на день рассмотре-
ния заявки на участие в конкурсе;

- отсутствие у участника конкурса про-
сроченной задолженности по начислен-
ным налогам, сборам и иным обязатель-
ным платежам в бюджеты любого уров-
ня или государственные внебюджетные 
фонды в размере, превышающем 5 тыс. 
рублей.

Для участия в конкурсе программ 
(проектов) на получение грантов в форме 
субсидий социально ориентированная не-
коммерческая организация представляет 
заявку на бумажном носителе и ее копию 
на электронном носителе, содержащие 
следующее:

 - заявление по установленной форме 
согласно приложению № 4 к Положению 
по предоставлению грантов в форме суб-
сидий из бюджета Богучарского муници-
пального района Воронежской области 
социально ориентированным некоммер-

ческим организациям на реализацию про-
грамм (проектов) на конкурсной основе, 
утвержденному постановлением адми-
нистрации Богучарского муниципально-
го района от 25.01.2021 года №26;

- программу (проект) по форме, ут-
вержденной постановлением админи-
страции  Богучарского муниципального 
района от 22.09.2021 № 580 «Об утверж-
дении формы представления программ 
(проектов) на конкурс по распределению 
грантов в форме субсидий социально ори-
ентированным некоммерческим органи-
зациям»

- копию учредительных документов за-
явителя;

- справку налогового органа о состоя-
нии задолженности по начисленным нало-
гам, сборам и иным обязательным плате-
жам в бюджеты всех уровней и государ-
ственные внебюджетные фонды, выдан-
ную не ранее, чем за месяц до окончания 
приема заявок на участие в конкурсе;

- документ, подтверждающий полно-
мочия руководителя организации (копию 
решения о назначении или об избрании), 
а в случае подписания заявления пред-
ставителем организации, действующим 
на основании доверенности, – также до-
веренность на осуществление соответ-
ствующих действий, подписанную руко-
водителем и скрепленную печатью орга-
низации.

В заявке должны быть представлены 
расходы по реализации программы (про-
екта) с учетом того, что средства гранта 
не могут быть использованы на:

- оказание материальной помощи, а 
также платных услуг населению;

- проведение митингов, демонстраций, 
пикетирования;

- реализацию мероприятий, предпола-
гающих извлечение прибыли;

- осуществление предпринимательской 
деятельности и оказание помощи коммер-
ческим организациям;

- осуществление деятельности, напря-
мую не связанной с реализацией про-
граммы (проекта);

- поддержку политических партий и 
кампаний;

- проведение фундаментальных науч-
ных исследований;

- приобретение алкогольных напитков 
и табачной продукции;

- уплату штрафов;
- приобретение иностранной валюты, 

за исключением операций, осуществля-
емых в соответствии с валютным зако-
нодательством Российской Федерации 
при закупке (поставке) высокотехноло-
гического импортного оборудования, сы-
рья и комплектующих изделий, а также 
связанных с достижением целей предо-
ставления этих средств иных операций, 
определенных нормативными правовыми 
актами, регулирующими предоставление 
субсидий указанным юридическим лицам.

Социально ориентированная неком-
мерческая организация может предста-
вить дополнительные документы и мате-
риалы о своей деятельности, в том чис-
ле информацию о ранее реализованных 
программах (проектах). Если информация 
(в том числе документы), включенная в 
состав заявки на участие в конкурсе, со-
держит персональные данные, в состав 
заявки должны быть включены согла-
сия субъектов этих данных на их обра-
ботку. В противном случае включение в 
состав заявки на участие в конкурсе ин-
формации, содержащей персональные 
данные, не допускается.

Условием предоставления грантов 
является:

- соответствие социально ориентиро-
ванной некоммерческой организации тре-
бованиям к участникам конкурса;

- включение социально ориентирован-
ной некоммерческой организации в спи-
сок победителей конкурса, утвержденный 
департаментом социальной защиты об-
ласти;

- заключение социально ориентирован-
ной некоммерческой организацией дого-
вора о предоставлении гранта в форме 
субсидии;

- обязательство социально ориентиро-
ванной некоммерческой организации по 
софинансированию целевых расходов на 
реализацию программы (проекта) в раз-
мере не менее пяти процентов общей 
суммы целевых расходов на реализа-
цию программы (проекта).

Порядок проведения конкурса опре-
деляется следующими нормативными 
правовыми актами (документы для обя-
зательного ознакомления участников 
конкурса):

1. Решением Совета народных депута-
тов Богучарского муниципального района 
Воронежской области от 28.02.2020 №186 
«Об утверждении Положения о муници-
пальной поддержке социально ориенти-
рованных некоммерческих организаций 
Богучарского муниципального района Во-
ронежской области».

2. Постановлением администрации Бо-
гучарского муниципального района Воро-
нежской области от 28.12.2018 №983 «Об 
утверждении муниципальной программы 
Богучарского муниципального района 
Воронежской области «Муниципальное 
управление и гражданское общество».

3. Постановлением администрации Бо-
гучарского муниципального района Воро-
нежской области от 25.01.2021 № 26 «Об 
утверждении Положения о предоставле-
нии грантов в форме субсидий из бюдже-
та Богучарского муниципального района 
Воронежской области социально ориенти-
рованным некоммерческим организациям 
на реализацию программ (проектов) на 
конкурсной основе».

4. Постановлением администрации  
Богучарского муниципального района от 
22.09.2021 №580 «Об утверждении фор-
мы представления программ (проектов) 
на конкурс по распределению грантов в 
форме субсидий социально ориентиро-
ванным некоммерческим организациям».

5. Постановлением администрации Бо-
гучарского муниципального района Воро-
нежской области от 01.02.2021 №39 «Об 
утверждении приоритетных направлений 
поддержки программ (проектов)  соци-
ально ориентированных некоммерческих 
организаций.

6. Постановлением администрации Бо-
гучарского муниципального района  Воро-
нежской области от 01.02.2021 №38 «Об 
утверждении состава конкурсной комис-
сии по отбору программ (проектов) соци-
ально ориентированных некоммерческих 
организаций  для предоставления грантов 
в форме субсидий из бюджета  Богучар-
ского муниципального района Воронеж-
ской области». 

7. Постановлением администрации Бо-
гучарского муниципального района Во-
ронежской области от  22.09. 2021 №583 
«О проведении конкурса по предостав-
лению грантов в форме субсидий соци-
ально ориентированным некоммерческим 
организациям на реализацию программ 
(проектов)».
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        ПРОГРАММА ТВ

РЕКЛАМА

ОАО «Павловское ХПП»
ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ
по приёмке, подработке, сушке и хранению 
зерновых культур и семян подсолнечника.
Т. 8-920-410-12-62            реклама

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

конину

Сдаются в аренду
производственные 

помещения с оборудованием
для производства

металлоконструкций
общей площадью 292 кв. м.
по адресу: г. Богучар, ул. Ленина.

Тел.  8-9525432064.

Ре
кл

ам
а

 Тел. 2-25-56,

  2-24-64, 2-15-77

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ: 

грузчик, машинист холодиль-

ных установок, слесарь-

ремонтник, токарь, слесарь 

КИПиА, водитель молоковоза. 

Однако его могут выполнять лишь 
специалисты, имеющие соответствую- 
щее профильное образование, прошед-
шие необходимое для проведения га-
зоопасных работ обучение и аттеста-
цию по итогам обучения. По статистике, 
несчастные случаи, связанные с отрав-
лением угарным газом, в большинстве 
своем связаны именно с человеческим 
фактором. 

Вот самые частые нарушения правил 
пользования газом в быту, влекущие за 
собой трагедию: 

  использование газовых приборов 
без должного притока воздуха, 
т. е. при закрытых форточках 
(фрамугах), жалюзийных 
решетках. В соответствии с 
инструкцией по безопасному 
использованию газа запрещается 
пользоваться газовыми 
приборами при отсутствии или 
нахождении в закрытом положении 

регулируемой оконной створки, 
фрамуги, форточки, специального 
приточного устройства в наружных 
стенах и окнах;
  использование механической 
вытяжки, подключенной в 
вентиляционный канал. При 
таком варианте подключения 
при работающей вытяжке 
возникает обратная тяга. 
Использование в помещении, в 
котором установлено бытовое 
газоиспользующее оборудование 
с отводом продуктов сгорания 
в дымовой канал, устройств 
удаления воздуха (вытяжек), не 
предусмотренных проектной 
документацией, запрещено!    
  неисправность дымоходов 
(разрушение оголовков, засорение 
дымовых и вентиляционных 
каналов, засорение карманов) и, 
как следствие, — отсутствие тяги;

  загораживание вентиляционных 
каналов кухонной мебелью или 
заклеивание обоями во время 
ремонта, что значительно 
повышает риск отравления 
угарным газом или удушья; 
  использование шибера при 
эксплуатации печной горелки. 
Шибер должен быть извлечен 
из конструкции отопительной 
печи с герметизацией с внешней 
стороны стенки дымового канала 
образовавшегося отверстия;  
  самовольные переустройство, 
перенос, замена и установка 
газоиспользующего 
оборудования, котлов, проточных 
водонагревателей, при которых 
путают каналы дымохода и 
вентиляции, а также путают 

подключение газопровода и 
водопровода, влекущее попадание 
воды в систему газоснабжения. 

Запомните! Концентрация угарного 
газа всего в 1% уже является смертель-
ной для человека. Единственный способ 
обезопасить себя и своих близких — со-
держать газовое оборудование и дымо-
вентиляционные каналы в технически 
исправном состоянии, вовремя зани-
маться их проверкой и обслуживанием, 
выполняемым профессионалами.  

С газом – на «вы»

ОАО «Газпром газораспределение Воронеж» предупреждает!  
Об авариях, утечках газа, неисправностях бытового газоиспользующего 
оборудования, приборов учета потребления газа и иных нарушениях, 
возникающих при пользовании газом, необходимо немедленно 
сообщить  в газовую службу по телефонам 04 или 112,  
с мобильных номеров — 104! 

Любой газовый прибор требует к себе повышенного внимания.  
И лучшим способом обеспечить его безопасную работу является  
своевременное техническое обслуживание. 

Филиалу «Богучар» АО «МТТС» 

на постоянную работу требуются: 
трактористы-машинисты, водители автомобиля, 
дорожные рабочие. Водителям комбинированных 
дорожных машин возможен вариант сезонной работы 
с 01.10.2021 г. по 31.03.2022 г. 
Мы гарантируем стабильную заработную плату, 
официальное трудоустройство, полный социальный 
пакет.

Обращаться: г. Богучар, ул. Дзержинского, д. 174 а

Р
ек

ла
м

аНа автозаправочную
  станцию

 заправщики без опыта, 
сменный график.

 своевременно.
Подробности по телефону

8-952-545-86-40.

требуются

Зарплата достойная,

Требуются на постоянное место работы в Калачеевском 
районе ЗАО «Манино» доярки. Жилье предоставляется. 
Заработная плата 50-60 тыс. руб. Тел. 8-9204002800.

Входные двери (межкомнатные)
Окна REXAU, КБЕ и др.

и отделочных материалов

Магазин «Строитель Богучар»
г. Богучар, ул. Советская, 75 (сырзавод)

 8-910-346-78-70
Мастерам и бригадам индивидуальные условия

Широкий выбор строительных 

Ре
кл

ам
а

г. Богучар, ул. Дзержинского, 22/2б (ТД «Волна») 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА

Ре
кл

ам
а

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

Любой сложности

Сайт потолок161.рф

Тел. 8-989-707-05-65Реклама

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

СХП «Первомайское» 
с. Лебединка требуется охранник 

Заработная плата высокая.  
Обращаться по тел. 8-9192423555.

  СРЕДА
29 СЕНТЯБРЯ 

5.00, 9.25 «Доброе утро» 12+
9.00, 12.00, 15.00, 18.00 Но-
вости 12+
9.50 «Жить здорово!» 16+
10.55 «Модный приговор» 6+
12.15, 17.00 «Время пока-
жет» 16+
15.15 «Давай поженимся!» 
16+
16.00 «Мужское/Женское» 
16+
18.40 «На самом деле» 16+
19.45 «Пусть говорят» 16+
21.00 «Время» 12+
21.30 «Русские горки» 16+
23.35 «Вечерний Ургант» 16+

5.00, 9.30 «Утро России» 12+
*5.07, 5.35, 6.07, 6.35, 7.07, 
7.35, 8.07, 8.35, 9.00, 14.30, 
21.05 ВН 12+
*9.30 «Утро России». ВН12+
9.55 «О самом главном» 12+
11.00, 14.00, 17.00, 20.00 
«Вести» 12+
11.30 «Судьба человека» 12+
12.40, 18.40 «60 минут» 12+
14.55 «Тайны следствия» 16+
17.15 «Андрей Малахов. Пря-
мой эфир» 16+
21.20 Сериал «ШУША» 16+
23.20 «Вечер с Владимиром 
Соловьевым» 12+

6.30 «Утро. Самое лучшее» 
16+

8.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.35 «Сегодня» 12+
8.25, 10.25 «МОРСКИЕ ДЬЯ-
ВОЛЫ. СМЕРЧ» 16+
13.25 «Чрезвычайное проис-
шествие» 16+
14.00 «Место встречи» 16+
16.25 «За гранью» 16+
17.30 «ДНК» 16+
18.35, 19.40 «БАЛАБОЛ» 16+
21.20 «МЕТОД МИХАЙЛО-
ВА» 16+
23.55 «Поздняков» 16+

5.00 «Утро вместе» 12+
11.00, 16.30 Сериал «СЕ-
МЕЙНЫЙ АЛЬБОМ» 12+
12.00, 18.00 «Футбол губер-
нии» 12+
12.30, 18.30 «Док. кино» 12+
13.00 «Точка.ру» 12+

13.30 «Открытая наука» 12+
14.00, 16.00, 19.30, 21.30, 
2.30 Губернские новости 12+
14.30 «Полицейский вест-
ник» 12+
14.45 «День вместе» 12+
15.15 «Мастер-класс» 12+
15.45 «Область спорта» 12+
17.30 «Заметные люди» 12+
19.00, 21.00, 2.00 Новости 
регионов 12+
19.10, 21.10 «Вечер вместе» 
12+
20.00, 22.00 «Воронежские 
спасатели» 12+
20.15, 22.15, 1.00, 3.00 «Фор-
мула здоровья» 12+
20.45 «Мастера» 12+
22.45 «ПРОСТОЙ КАРАН-
ДАШ». . 16+
0.30 «Фобия».   12+

8.40 «Любовь земная». 12+
10.40 «Алла Демидова. Сбы-
лось – не сбылось» 12+
11.30, 14.30, 17.50, 22.00, 
0.00 «События» 12+
11.50 «КОЛОМБО». 12+
13.40 «Мой герой» 12+
14.50 «Город новостей» 12+
15.05 «ВСКРЫТИЕ ПОКА-
ЖЕТ» 16+
17.00 «Жены против любов-
ниц» 16+
18.05  «СИНИЧКА-3» 16+
22.30 «Хватит слухов!» 16+

5.00, 9.00, 13.00, 17.30, 0.00 
«Известия» 16+

5.35 «УЧИТЕЛЬ В ЗАКОНЕ. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ» 16+
17.45 «МЕНТОЗАВРЫ».  16+
19.20«СЛЕД» 16+
23.10 Сериал «СВОИ-4» 16+

9.00, 13.00, 18.00, 21.15 Но-
вости дня 12+
9.20 «ВА-БАНК» 12+
11.20, 21.25 «Открытый 
эфир» 12+
13.25, 14.05«ПОСЛЕДНИЙ 
БРОНЕПОЕЗД» . 16+
14.00 Военные новости 12+
18.30 «Специальный репор-
таж» 12+
18.50 «Советская гвардия». 
19.40 «Последний день».12+
20.25 «Секретные материа-
лы» 12+
23.05 «Между тем» 12+

8-928-127-37-47

 ЗАКУПАЕМ
ПОСТОЯННО Реклама

М
МЕД

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал (сосна). Тел. 8-9601151771.
Дрова и доски (сосна, дуб, ясень,ольха). 8-9507739605.
Щебень, отсев, земля. Вывоз мусора. Тел. 8-9009254098.
Камень, щебень, пеноблок. Тел. 8-9204561604.
Бурение скважин. Прокол грунта. Тел. 8-9515605704.
Продается зерносмесь. Т. 8-9304162213.
Продаются 2-е коровы: 1-й и 2-ой отел. Тел 8-9155885771.

ЗАО «Полтавка» реализует сельскохозяйственную культуру 
«Суржа» физ. лицам в неогран. количестве. Т. 4-23-18. Реклама

Утерянный диплом  Таганрогского музыкального училища  ЗТ-1 
№289056  от 26 июня 1986 года  на имя Гукова Александра Ивано-
вича считать недействительным.

Прод. два пластик. окна, б/у 
205Х142. Тел. 8-9623287174.
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Прогноз  
погоды

1 октября
Влажность – 53 %
Давление – 764 мм рт.ст.

+14
+5

29 сентября
Влажность – 50 %
Давление –  760 мм рт.ст.

       +11
         +2

30 сентября
Влажность – 48 %
Давление – 763 мм рт.ст.

    +12
      +4

2 октября
Влажность – 48 %
Давление – 763 мм рт.ст.

 +14
 +6

Уважаемые богучарцы!
Если вам что-то известно о про-

изводстве и обороте контрафакт-
ной продукции  (алкоголя) звони-
те по телефону «горячей линии»

8 (47366) 2-15-66.

В ПИСЬМЕ – БЛАГОДАРНОСТЬ

Строительной организации
требуются рабочие по специальностям:

Арматурщик   Бетонщик
З/плата от 90000 руб.

Питание, проживание, 
проезд за счет работодателя.

8-951-851-39-46; 8-920-225-03-38

Треб. охранник на объект в 
ночную смену. Т. 8-9204340503.

В редакцию «СН» пришло 
письмо от жительницы дома №7 
улицы 25 Октября Галины Само-
хваловой. Наша читательница 
решила рассказать о том, как на 
ее просьбу отреагировали в ад-
министрации города Богучара.

«Примерно около полугода 
назад мне понадобилась по-
мощь в решении одного вопро-
са: необходимо было сделать 
врезку в центральную канали-
зационную систему. За содей-
ствием я обратилась к главе 
администрации города Ивану 
Михайловичу Нежельскому и 
его заместителю Сергею Алек-

сандровичу Аксенову. И была 
очень приятно удивлена тому, 
насколько быстро моя пробле-
ма начала решаться. Я от души 
хочу сказать большое спасибо 
и Ивану Михайловичу, и Сер-
гею Александровичу за то, что 
откликнулись на мою просьбу, 
своевременно помогли. Особые 
слова благодарности выражаю 
за ту огромную работу, которую 
вы делаете для благоустройства 
родного города Богучара в це-
лом и нашей улицы 25 Октября в 
частности. Я от души желаю вам 
всяческих благ и успехов во всех 
начинаниях!»

8-900-957-58-09
8-960-112-92-12
8-960-110-54-55

Наша улица преображается

ЗАКУПАЕМ ПЕРО
подушки и перины, 

новое и (б/у),

РЕ
КЛ

А
М

А

Газ. колонки, рога.
Самовары. Старинные вещи
МТС        8-918-545-13-05
МЕГАФ. 8-928-191-24-23

29 сентября  день рождения 
у моего родного брата 

Владимира Анатольевича 
САРНАВСКОГО. Дорогой  Володя, от 

всей души поздравляю тебя с 60-летием!
 (Богучар).

Любимый брат! От всей души
Тебе хочу я пожелать,
Чтобы сбылись твои мечты,
Легко всех целей достигать!
Благополучия, добра,
Событий ярких впереди,
Друзей отличных и всегда
Чтобы сбывались все мечты!

Наталья.

30 сентября  отметит
 свой 60-летний юбилей 

наш дорогой и любимый муж, 
папа и дедушка 

Владимир  Васильевич ЖУКОВСКИЙ 
(Монастырщина).

60 – особый юбилей,
Мы тебя сегодня поздравляем!
Будь здоровым, сильным, не болей,
Долгих и счастливых лет желаем.
Окружают пусть тебя друзья,
А в делах сопутствует удача,
Дома ждет любимая семья,
Для которых ты так много значишь.

Жена, сыновья и их семьи.

30 сентября  отметит 
свой 60-летний юбилей 

Владимир  Васильевич ЖУКОВСКИЙ 
(Монастырщина).

Хотим поздравить с юбилеем 
И счастья в жизни пожелать.
Ведь 60 – это не старость
А мудрость, опыта печать!
Пусть все, что в жизни состоялось
Так много дат, событий, дел
Несет гармонию и радость
И это вовсе не предел.
И пусть заботой окружают
Родные, близкие, друзья!

С уважением семья
Коваленко.

27 сентября отметил свой 
90-летний юбилей наш дорогой, 
любимый муж, папа, дедушка, 

прадедушка и брат  
Сергей Андреевич НЕСТЕРЕНКО

 (Дьяченково).
С юбилеем! Он бывает редко,
Этот день пути этап большой.
Пусть судьба дары кидает метко!
Поздравляем! Любим всей душой!

Жена, дочь, внуки, правнуки, 
сестры.

29 сентября отметит свой день 
рождения наша дорогая, любимая, 

мама, бабушка, прабабушка 
Мария Ивановна ЖУКОВСКАЯ 

(Малеванное).
Желаем счастья и здоровья!
Желаем бодрости и сил!
Чтоб каждый день обычной жизни
Вам только радость приносил.

Дети, внуки, правнуки.

*Д
о 

3 
эт

аж
ей

. Р
ек

ла
маСТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА

8-908-138-67-08    САНТЕХНИКА

ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Дома*, бани, кровля, заборы, сайдинг,
бетонные работы, ремонт полов и т. д.
Выезд и консультация БЕСПЛАТНО

 , 
, . 

 . 
.: 8-950-762-20-54, 8-906-670-69-69,    

       8-920-212-07-82, 8-905-650-92-76.

Галиевский элеватор
приглашает на работу
аппаратчика по обработке зерна

слесаря-ремонтника
Рабочее место - с. Галиевка

Тел. 8-9805232970

   ТРЕБУЕТСЯ   ТРЕБУЕТСЯ
  ПРОДАВЕЦ  ПРОДАВЕЦ

8 (473) 229-03-63
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